

市議会だより

平成 19 年 6 月議会

- 6 月補正予算 2P
- 一般質問 13 人登壇 3~9P
- 自治基本条例 10P
- 食育・地産地消について 11P
- 議会の動き 11P
- 請願・陳情・意見書、傍聴席 12P



今年のウニの解禁

一般会計

公共土木施設災害復旧工事などに

2億5,894万円を補正

平成19年度6月宮古市議会定例会は、6月8日から15日まで開会され、一般会計補正予算や宮古市自治基本条例など15議案を審議、可決し閉会しました。

別表 6月補正予算の主な事業

(単位：千円)

○テレビ共同受信施設設備事業費補助金(3地区)	15,700
○コミュニティ活動助成金(7自治会)	12,400
○宮古市地域創造基金事業費補助金	3,880
宮古地域分 1事業	1,000
田老地域分 1事業	2,500
新里地域分 1事業	380
○木材加工流通施設整備補助金	140,758
○街路灯改修工事費(田老地域)	8,000
○特別支援教育支援員報酬	6,960
○崎山小学校高圧受電設備整備工事費	10,000
○公共土木施設災害復旧工事費	46,966

平成19年度一般会計補正予算(第1号)は、既定の歳入歳出予算にそれぞれ258,942千円を追加するものです。歳入の主なものは、災害復旧費国庫負担金32,688千円、農林水産業費県補助金14,192千円、前年度繰越金15,887千円などとなっています。歳出補正に係る主な事業は別表のとおりです。

歳入歳出予算補正

《歳入》

(単位：千円)

款	項	補正額	予算総額
国庫支出金	国庫負担金	32,688	1,635,776
	国庫補助金	19,250	371,319
県支出金	県補助金	147,684	801,121
	委託金	△496	266,613
繰入金	基金繰入金	4,729	413,576
繰越金	繰越金	15,887	15,888
諸収入	雜入	12,700	153,820
市債	市債	26,500	3,190,800
補正されなかった款項の額			16,115,487
歳入合計		258,942	23,903,442

《歳出》

(単位：千円)

款	項	補正額	予算総額
総務費	総務管理費	33,229	2,403,117
民生費	社会福祉費	500	3,155,944
衛生費	保健衛生費	3,149	1,076,499
農林水産業費	林業費	140,758	216,019
	水産業費	6,516	698,123
土木費	土木管理費	8,500	117,530
	道路橋りょう費	1,705	806,358
教育費	教育総務費	4,351	209,905
	小学校費	10,000	648,644
	社会教育費	473	523,127
災害復旧費	公共土木施設災害復旧費	49,761	69,473
補正されなかった款項の額			6,590,704
歳出合計		258,942	23,903,442

家具転倒防止器具 取付支援事業を実施

宮古市では、60歳以上の高齢者世帯等が家具の転倒を防止する器具を取付ける場合、工事費の一部を支援する「家具転倒防止器具取付支援事業」を実施します。

これは、地震による死者の多くが家具転倒等に起因するものであり、こうした事故を

事前に防止し震災時の被害を少なくするため、家具を固定し転倒を防止する器具の普及を図るものであります。



事業の概要は次のとおりとなつています。

■事業の内容

家屋内にある危険な家具、特に寝室や居間などのタンス・本棚・茶だんす等の転倒防止を図るため、家具と壁を金具で固定します。

一世帯につき、家具2台まで器具を取り付けます。

■事業の費用

転倒防止器具は申込者の購入、負担となります。市は工事費の一部（家具2台分、工賃5千円）を支援します。

■事業の対象者

事業の対象世帯は、器具を取付けることが困難な者のみで構成される次の中帯となります。

○60歳以上の者

○身障者手帳を持っている者

○介護保険法の規定による要介護認定及び要支援認定を受けている者

○その他市長が特に必要と認める者

■借家の場合

ネジを使用することから、壁や家具に穴があきます。借家の場合は事前に大家さんの了解を得ることが必要です。

■申込み方法

宮古市役所都市計画課
建築室

■申込み方法

平成19年7月31日までに、申込書を提出して下さい。申込状況により期間の変更有

一般質問 施策を問う

6月12日から14日までの3日間一般質問が行われた。質問には13人が登壇し、医師や公社問題などで論戦。その要旨を紹介します。



定率減税廃止など増税の影響は

崎尾 誠



納税者の8割が負担増に



熊坂市長

去年は問い合わせなど約240件あった。本年度は定率減税の廃止などにより、納税者の8割の負担が増える。介護保険は所得段階別の定額料となつておらず影響がないと考え、広報への掲載など内容の周知に努めている。

保育料表は階層区分を改正し影響が出ないようにしている。介護保険は所得段階別に「所得が皆無または準ずる」と認められる者などについて具体的な基準を定めている。

実際に定率減税の廃止を行い、三位一体改革による地方交付税削減のための税源移譲などで、住民税の大幅な増税が行われた。去年も特別減税半減などで住民の苦情が殺到したが当市ではどのような状況であったか。今年はどのように予想し、対策をどのように考へているのか。また、保育料、介護保険料などへの影響はどうに予想されるか。税負担を軽くするため減免要綱の整備が必要と考える。また、介護認定者は障害者控除の適用を行うなど現行制度でもさまざまな方法がある。制度の市民への周知徹底を図るべきでないか。



小林市民生活部長

改正時に示した数値から、医療費の伸びの減少、収納率の向上、特例交付金の増額で4億3500万円の繰越見込みだが、20年度の税制改正の財源にしたいと考える。



政局は景気回復を口実に定率減税の廃止を行ったが、三位一体改革による地方交付税削減のための税源移譲などで、住民税の大幅な増税が行われた。去年も特別減税半減などで住民の苦情が殺到したが当市ではどのような状況であったか。今年はどのように予想し、対策をどのように考へているのか。また、保育料、介護保険料などへの影響はどうに予想されるか。税負担を軽くするため減免要綱の整備が必要と考える。また、介護認定者は障害者控除の適用を行うなど現行制度でもさまざまな方法がある。制度の市民への周知徹底を図るべきでないか。



去年6月議会で国保の値上げがされたが、この結果は、私達が指摘したように値上げしなくても良かったことになる。負担を少しでも減らして収納率の向上を図るべきと考えるがどうか。



税改正の問合せが多い市役所

観光の振興について

茂市敏之

A 月山、山頂部分と道路の整備を行う

山頂部の整備については、地形的に平坦地が少なく、現在放送関係の建物や鉄塔が建設されており、新たな施設を整備するには、既存施設の統廃合、その費用負担など、高いハードルがある。短期間でクリアするのは難しい。当面は現在の園地の整備を検討したい。

少子化の進行が早い
ため、小中学校の統合
について、検討を始めるべき
と考えるがどうか。

A black and white photograph capturing a wide river valley. A town is nestled along the river's edge, with numerous buildings visible. The valley is framed by a range of hills and mountains in the background. The foreground is partially hidden by the dark, silhouetted branches of trees.

月山頂上からの眺望

A 岐田西美振興部長
月山からの眺望は宮古市が誇る財産であり、議員と認識を同じくする。山をどう開発するかは、観光振興計画のとおり山頂部分の整備と、そこに至るまでの、アクセスの整備に分けて取組むべきと考えている。まず、アクセスの整備は、新たな路線の敷設は、地理的要因により困難な

Q 今年3月に、観光振興計画が策定されたが月山開発について、頂上、展望台、放送施設等の整備が明確でなかった。宮古市の景気回復のため、真剣に取り組んでもらいたいが、どのようにやるのか。

A 宮古市教育振興基本計画実施計画には、小中学校の改修や整備計画があるが、基本方針が決定後、実施計画を見直し、整合を図るようにす

か。
Q 小中学校の改修計画
と整合性がとれて いる

宮古病院の医師確保対策は

田中尚

A 解決には制度改革が必要

宮古病院には住民の安全の基本である救急、急性期、高度医療に尽力いただいており、東北大学、県医療局などに循環器内科医師の複数派遣を強く働きかけている。問題は医師の絶対数が足りないのに起因しており、わが国の経済力に見合った医師数確保に向けて制度改革を行うとともに、全国市長会、自治体病院開設者協議会などで発言し、国に強く働きかけている。

コネクターや金型産業などの製造業の集積地は地域経済に貢献している一方、雇用状況をみる限り、パートを除く新規求人状況では1

A black and white photograph showing the exterior of a large, modern hospital building. The building has a light-colored facade with several vertical columns of windows. It features a prominent central section with a grid-like pattern of windows. In front of the building is a parking lot filled with numerous cars. To the left, there's a lower, single-story extension of the building. The background consists of rolling hills under a clear sky.

県立宮古病院

Q 県立宮古病院は宮古市
広域圏の中核基幹病院
なのに昨年10月には耳鼻咽喉科の休診、本年4月からは循環器科の常勤医体制の弱体化
7月以降の休診への懸念など
体制に不安が生まれている。循環器科の場合、心筋梗塞などの発作時には機敏で的確な
対応が必要なだけに常勤医体制の維持は必要不可欠である。今後の改善見直しについて伺
いたい。また、市長は厚生労働省の医療政策の誤りが原因としているが、その克服のためには何が必要か。地域医療体制の充実へ何をどう具体化する計画なのか。

A 嶋田産業振興部長 現在、宮古広域では30社、約1800人が従事している。高卒平均初任給では12万8900円。勤務時間は規模の大きい14社のうち、10社が24時間操業を行つており、3交代制の企業が2社、2交代制が8社である。今後も実態把握に努めたい。

29人から79人に大きく減少している。勤務面でも「若くない勤まらない」とか「仕事がきつくて健康を害した」などの問題も生まれている。
市においては賃金、勤務時間など実態をどう把握しているのか。



放射性廃棄物放出をやめさせよ

横田有平



県と協調しモニタリングを注視



核燃料再処理工場（六ヶ所村）



小林生活福祉部長
当市としても昨年3月

日本原燃が青森県八ヶ所村で行っている核燃料再処理工場では現在試験操業が行われ、空にはクリプトン85が放出されている。日本原燃は風で拡散、または、海水で希釈されるから心配はないと言ひながら、海中へのトリチウム放出量による経口致死量は4万7千人だと発表している。環境の世紀ともいわれる業しないことを申し入れるべきと思うがどうか。



日本原燃が青森県八ヶ所村で行っている核燃料再処理工場では現在試験操業が行われ、空にはクリプトン85が放出されている。日本原燃は風で拡散、または、海水で希釈されるから心配はないと言ひながら、海中へのトリチウム放出量による経口致死量は4万7千人だと発表している。環境の世紀ともいわれる業しないことを申し入れるべきと思うがどうか。



光船
月山の眺望は実に素晴らしいが、滞在型観光のためには展望だけでなく、通称「おさき様」を視野に入れたロープウェイなどでの観光船へのルート開発も必要だ。

嶋田産業振興部長

観光ルートの構想はあつたが費用と環境面から断念した経緯があり、開発は困難だ。



熊坂市長
地方交付税及び国、県

からの補助金はほぼ計画通りである。人件費抑制や補助金削減も含め経費節減効果は十分と思う。また、施設整備も計画通り推移している。協定項目も区切りがついた本年が真のスタートの年と考え確実に進めたい。



合併効果を検証するのは時期尚早と思うが、

今後も岩手県海域で行われる環境モニタリングを注視していきたい。議会議決を経て関係大臣に送付している。

以降、日本原燃や青森県に対し関係市町村や漁協とも協調しながら説明会の開催、情報開示、事故発生時の責任の明確化を要請。さらに放射性廃棄物を海に流さない法律制定を議会議決を経て関係大臣に

地域に密着した学校づくりを

阿部 功



人材育成は地域の課題



熊坂市長

再調整案では、宮古工



高校再編後期計画の再調整案では、宮古工業高校は当地区において電気製品等の金型産業が主力であり、この産業を支える専門的な能力をもつ人材を育成するため配置。宮古商業高校は、沿岸地域の卸売・小売業やサービス業の拠点として、高度な専門性を持つ人材を育成するため現状のまま配置することになっている。今後の定員充足率等を勘案し整備を検討する高校として、宮古北高校と宮古水産高校を対象校としている。宮古北高校の募集が来年度1学級減で検討され、さらに川井校も来年度の募集停止の状況にあることから、19年度末の中学校卒業予定者数を考えると、高校進学をできない生徒が生じることが心配される宮古地区の現状から、宮古北高校の学級減を計画から外すことを県教委に要望している。

小・中学校の学校管
理費・学校教育費や学
校図書館充実の問題点につ
いて伺う。

小学校5校、中学校1校が該当し、有資格者を兼任で発令し、適切に分類し目録を整備



沼崎教育部長
豊かな人間性を育む教



学級減が懸念される宮古北高校

育が推進できるよう耐震性不足のある施設もあり、計画的に改修したい。次に学校図書館は学校教育上重要な役割を担っている。蔵書数で国の定める図書標準を達成している小学校は4校で35%である。中学校は9校で全体の40%、図書標準数を達成していない学校が多くあり今後さらに図書の整備に努めていく。また、図書館司書の配置基準は12学級以上となつており当市では

Q

県にドクターヘリの導入要望を

近江勝定

A

東北市長会を通じて訴える

11

A 岩手県議会でも何回か質問され、岩手間は2時間かかり患者にとって堪え難い時間となつてゐることから、ぜひドクターヘリの導入が必要と考える。岩手県導入に対し10億円を計上していることから、当市としても近隣市町村と一緒に県にドクターヘリの導入を強く要望すべきと考えるがどうか。

A black and white photograph of a Bell 212 helicopter in flight, viewed from the side. The helicopter is white with dark stripes and has a prominent rear rotor. It is flying over a line of trees.

防災ヘリ「ひめかみ」

厳しいものがあると推測されるが、診療体制の調整はどのように行われているのかを伺う。また、来年度の有床診療所化に向けた公設民営方針に

©

循環器科の休・廃止の場合の対応は

彦邦花竹

A

内科医1名体制での継続も

Q

現在、東北大学や県医等に循環器内科医師の複数派遣を強く働きかけているが困難な場合には、宮古の内科医で循環器科に強師に診療してもらうなどと考へて、器具科の休診を避けるため医師1名体制でもやむをいと考へて、全市民動の必要性は認識してい開業医との連携について現実的に困難と判断する。

新築工事が始まった田老病院

A 熊坂市長

熊坂市長

きたい。

環器専門医との連携と協力を得ながら、心臓疾患等救急患者への対応を具体的に検討すべきであると考えるがどうか

環器専門医との連携と協力を得ながら、心臓疾患等救急患者への対応を具体的に検討すべきであると考えるがどうか

市民的な運動展開が必要と考
えるがどう認識しているか。
また、医師確保ができず循環
器科が休廃止となる場合には

市民的な運動展開が必要と考
えるがどう認識しているか。
また、医師確保ができず循環
器科が休廃止となる場合には

廃止となつた場合の対応について伺う。一つは、県や大学医局等への働きかけを強める意味からも、住民署名等の全

廃止となつた場合の対応について伺う。一つは、県や大学医局等への働きかけを強める意味からも、住民署名等の全

Q 県立宮古病院循環器科の7月からの医師確保の目途が立っていない。科の序説に向け取組みと本

卷之六

卷之六

基づく指定管理者の選定について、社会福祉法人和心会との協議の状況を伺う。



耐震診断・耐震改修計画を示せ

中嶋 榮



宮古市も計画を早急に策定したい



一、戸建住宅等の耐震診断進捗と耐震改修計画の整備状況、二、市営住宅及び市施設の耐震診断、三、耐震化の支援制度について伺う。

熊坂市長

Q 世帯を対象に家具転倒防止器具取付支援事業を開始する。成17年から木造住宅の耐震診断を実施。今年度から高齢者達していない学校が小学校で13校、中学校で7校ある。不十分な学校の蔵書計画を示せ。二、平成19年度から23年度まで学校図書館図書の整備費が交付税措置される。今回の整備費は増加冊数分と更新冊数

は47万8千戸で耐震性のある建物は31万3千戸と耐震率は約65%である。当市も耐震化率向上のため木造住宅の診断に取り組んでいる。耐震改修促進計画も早急に策定したい。



学校図書館を利用する児童



沼崎教育部長

に交付税措置されるのでぜひ增加、更新の費用にのみ使用するよう要望する。

一、全県下の建物総数は47万8千戸で耐震性のある建物は31万3千戸と耐震率は約65%である。当市も耐震化率向上のため木造住宅の診断に取り組んでいる。耐震改修促進計画も早急に策定したい。

二、市の公共施設は715棟あり、診断を必要とする建物は352棟ある。その中で耐震化の必要な建物は市営住宅で5棟、小中学校で53棟、市

立派な役割を担っていることから、図書標準を満たさない学校については計画的に整備していくことに努める。

二、国では平成19年度から平成23年度まで「新学校図書館図書整備5カ年計画」を進め

るとしている。5カ年で100億円の地方財政措置をするとしているので今後、学校図書館の整備充実に努める。



熊坂市長

社会人大学院の開設の可能性について伺う。



宮古に大学院はできるのか

城内 愛彦



周辺市町村とともに県に要望する



熊坂市長

A 平成18年度の学校給食における地元食材の使用実績は、宮古産の割合は、23・7%になつてゐる。品目ごとの宮古産の使用については、水産物が64・1%と高い割合となつてゐるもの、生鮮野菜においては35・2%とまだ3分の1程度の使用にとどまつてゐる状況である。次に、共同調理場への地元食材の導入に

ことにより、人材育成と産学官の高度な連携が図られ、地域振興に資することが期待されるものであることが、そ

の実現に向けて最大の努力をしていくので、議員各位のご理解とご協力をお願いしたい。



社会人大学院設置が検討されている宮古短大

についてあるが、基本的に学校給食では、給食費に見合う食材単価、学校給食で求められる供給体制の3つが整えば導入可能と考えている。今後共同調理場での地元食材の使用を推進するためには、生産者の体制づくりが重要なことから、市産業振興部をはじめ、関係機関や団体との情報交換を通じて、生産供給体制の確立に向けた働きかけを行っていく。



市民の手で地域振興を

千束 諭

A 県と連携した取り組みで

A 熊坂市長 市民の手で地域振興を実現するため、県と連携して取り組みを行っている。県は「総合戦略」として、本市の「本部」を立ち上げ基本方向を示した。内容は財源を要する基盤整備依存型を見直し、ソフト戦略での対処法を打ち出したもので、むしろソフト面では市民が主体性を持つて取組み、ハード面こそ国や県の力で整備されるべきだ。当該振興策ではどのような施策が展開され、本市総合計画との整合性はどのように図られるか。



経営改善が必要な「道の駅たろう」

A 嶋田産業振興部長 県は「食産業の構築」「ものづくり産業の集積」「総合産業としての観光の展開」を基に、農業はカタログやインターネット販売と新商品の開発、林業は集成材や合板企業への供給体制・アカマツ材販路拡大、水産業は養殖品種の開発やウニ加工の促進・ナマコの増殖・生食用コンブの生産販売、製造業は市産業支援センターとモノづくりネットワークの支援や人材育成・グリーン・ツーリズムの充実が掲げられている。方針は市と共に今後市の振興本部や振興局と連携しており、産業振興に努める。

統計から見ても本市は全国市町村の中で、最も低い経済環境にある。県は昨年「県北・沿岸地域振興本部」を立ち上げ基本方向を示した。内容は財源を要する基盤整備依存型を見直し、ソフト戦略での対処法を打ち出したもので、むしろソフト面では市民が主体性を持つて取組み、ハード面こそ国や県の力で整備されるべきだ。当該振興策ではどのような施策が展開され、本市総合計画との整合性はどのように図られるか。

3つの公社は地域の経済振興に寄与する目的で設立されたもので、一元化が望ましいが2つの公社が赤字では株主や市民の理解が得にくい。まずは経営改善による黒字基調への転換が急務でその成果が現れた以降で一元化に移行すべきと考える。

一方で、一見、明るく健やかに育っているように見えるが、心の問題を抱えている子ども達も増えている。その最も大きな背景の一つは、「集団的遊びの喪失」があり、子ども達は「仲間遊び」を通じて、さまざまな社会性を育んでいく。まさに「集団的遊び」は、子どもの健やかな発達にとってなくてはならない「体験学習」であり、「遊び」を活性化するために、まず学校で「休み時間」を積極的に活用すべきと考えるがどうか。

人間関係能力の低い子ども達が増えている。一方で、一見、明るく健やかに育っているように見えるが、心の問題を抱えている子ども達も増えている。その最も大きな背景の一つは、「集団的遊びの喪失」があり、子ども達は「仲間遊び」を通じて、さまざまな社会性を育んでいく。まさに「集団的遊び」は、子どもの健やかな発達にとってなくてはならない「体験学習」であり、「遊び」を活性化するために、まず学校で「休み時間」を積極的に活用すべきと考えるがどうか。



子どもの「集団的遊び」と育成の支援は

坂本悦夫

A 子ども達の自主的活動の支援に努める

A 中屋教育長 人間関係能力の低い子ども達が増えている。一方で、一見、明るく健やかに育っているように見えるが、心の問題を抱えている子ども達も増えている。その最も大きな背景の一つは、「集団的遊びの喪失」があり、子ども達は「仲間遊び」を通じて、さまざまな社会性を育んでいく。まさに「集団的遊び」は、子どもの健やかな発達にとってなくてはならない「体験学習」であり、「遊び」を活性化するために、まず学校で「休み時間」を積極的に活用すべきと考えるがどうか。

人間関係能力の低い子ども達が増えている。一方で、一見、明るく健やかに育っているように見えるが、心の問題を抱えている子ども達も増えている。その最も大きな背景の一つは、「集団的遊びの喪失」があり、子ども達は「仲間遊び」を通じて、さまざまな社会性を育んでいく。まさに「集団的遊び」は、子どもの健やかな発達にとってなくてはならない「体験学習」であり、「遊び」を活性化するために、まず学校で「休み時間」を積極的に活用すべきと考えるがどうか。

公園を整備し、子ども達が外で積極的に遊ぶよう興味の高い「ハラハラ」「ドキドキ」する遊具を設置すべきである。そして、また「ハラハラ」「ドキドキ」は、子どもの成長にかかせないと思うがどうか。



「仲間遊び」の活性化が求められることも

A 坂下学校教育課長 公園を整備し、子ども達が外で積極的に遊ぶよう興味の高い「ハラハラ」「ドキドキ」する遊具を設置すべきである。そして、また「ハラハラ」「ドキドキ」は、子どもの成長にかかせないとと思うがどうか。

公園を整備し、子ども達が外で積極的に遊ぶよう興味の高い「ハラハラ」「ドキドキ」する遊具を設置すべきである。そして、また「ハラハラ」「ドキドキ」は、子どもの成長にかかせないとと思うがどうか。

公園を整備し、子ども達が外で積極的に遊ぶよう興味の高い「ハラハラ」「ドキドキ」する遊具を設置すべきである。そして、また「ハラハラ」「ドキドキ」は、子どもの成長にかかせないとと思うがどうか。

A 熊坂市長 宮古の子ども達は、すぐと元気に育つてもらいたいと思っているが、グリーンピア田老に「子ども村」というのは、すぐには無理だが、公園の整備は考えていいと思っている。そして遊びを通じて、すばらしい人間に育つてもらいたい。

9

宮古市自治基本条例案 市当局原案を修正可決！

總務常任委員會委員長報告

去る3月定例会において、当委員会に閉会中の継続審査として付託されました議案第36号宮古市自治基本条例について、去る4月11日、25日及び5月16日の3日間委員会を開催し、慎重に審査いたしました。

この付託案件につきましては、昨年12月定例会において、正副議長を除く全議員で構成する自治基本条例調査特別委員会が設置され、6回にわたって調査研究がなされました。そして3月定例会本会議においてその調査結果が報告されるとともに、市長にもその報告書が送付された案件であります。

したがって、審査の内容は、特別委員会で各委員から出された意見が条例にどのように反映されているか、また、どのような考えのもとに反映されなかつたのかが重点課題となり、当局から説明を聴くなどしていろいろ議論したところであります。

こうした討論の中で、市民の責務に、事業者の社会的責任の条項を加えるべきであるという修正案が提起されました。

討議の中では、「市民の定義の中に事業者が入っており、事業者としての社会的責任も当然含まれていると解釈できるので、加える必要はない。」という意見、また、「事業者としての社会的責任の自覚を特に促す意味においても、あえて加えるべきである。」という意見等が出されまして、議論の末、全委員一致で修正すべきものと決定いたしました。

総務常任委員会といたしましては、報告書の別添、議案第36号宮古市自治基本条例に対する総務常任委員会修正内容のとおり、原案の第7条の次に、見出しとして（事業者の社会的責任）を加え、第8条として、市民としての事業者は、地域社会を構成する一員としての社会的責任を自覚し、まちづくりの推進に寄与するよう努めるものとする。という条文を加えるものであります。

以下、原案の第8条を第9条とし、原案の第9条から第23条までを1条ずつ繰り下げるものであります。

また、第8条を追加することにより、目次の第3章市民の権利と責務から第8章その他までの括弧書きの条番号をそれぞれ修正すべきものとし、修正部分を除く原案については、原案のとおり可決すべきものと決定いたしましたので、会議規則第37条の規定により報告いたします。

審議付託された総務常任委員会の坂下正明委員長は、「総務常任委員会で議論、討論の結果、市民の責務に、事業者の社会的責任の条項を加えるべきであるという修正案が提起され、全委員一致で修正すべきものと決定しました。総務常任委員会としては、原案の第7条の次に第8条として事業者の社会的責任条項を加え、それ以外については、原

(事業者の社会的責任)
第8条 市民としての事業者は、地域社会を構成する一員としての社会的責任を自覚し、まちづくりの推進に寄与するよう努めるものとする。

◎ 市民参画条例

自治基本条例では別ることにしており、市の手続に関する基本的条例で定める。

◎ 市民協働条例

自治基本条例では別に定めることにしており、市民参画の手続に関する基本的事項を条例で定める。

市民協働条例は、自治基本条例では諱されていないものの、まちづくりは市民の参画

これらの策定スケジュールについて、市では本年の12月定例市議会での素案説明、その後に市民パブリックコメントや市民説明会を実施し、来年3月定例市議会で成案の説明、そしてあらためて市民への説明を行った上で、6月定例市議会に条例案を上程する予定で作業を進めたいとしています。

3月定例市議会で議案提案され、総務常任委員会に審議付託、継続審議の取扱いとなつ

案のとおり可決すべきものと
決定した」との修正可決の報
告を行いました。

市当局は、自治基本条例で「別に条例で定める」として、関連する実効条例の制定について、次の3つの条例制定を検討していることを明らかにしています。

◎ 住民投票条例

と協働を原則にしており、協働の仕組みの明確化、実効性を示すために制定を検討する。

自治基本条例で別に定めることについている諮問常設型の住民投票条例を策定する。

12月議会までに素案作成 関連条例

と協働を原則にしており、協働の仕組みの明確化、実効性を示すために制定を検討する。

食育講演会を開催

主催
食育・地産地消推進議員連盟

平成19年6月18日当連盟主催により、岩手食生活研究会主宰の下田田美子女史を講師に招き「宮古市から見えるあたり前の食卓で健康増進」と題する食育講演会が、シートピアなあどで開催されました。この講演会は総務部会（城内愛彦部会長）が企画し実施したもので、連盟会員のほか多数参加した食生活改善推進員や学校関係者は女史の食に関する豊富な講演内容に耳を傾け、現代の食に反省すべき点が多くある事を再確認するとともに、私たち連盟の今後の活動方向を示唆する内容もあるなど意義深い講演会でした。

以下講演内容の概要を紹介します。

平成17年6月10日に制定された食育基本法の中で、地域の特性を生かした食育推進計画を自治体で策定・推進することが定められているのを受け、平成18年2月に岩手県食育推進計画が策定されました。その計画によると、岩手の次世代を担う子供たちの食育活動を積極的に推進することは、社会全体の大自身の食生活を振り返り・改善が計られることにつながるとして

「いきいき健やか、岩手の食べっ子！イーハトーブの恵みを受けて」をスローガンに、岩手の国土や文化に根ざした内容の食育活動を展開していくとされております。

私は今回の講演の副題として「世界に誇る恵まれた食材に感謝して食育の実践は家庭から」としましたが、

宮古は食糧供給県である本県の中で特に豊富な水産物に恵まれている地域であり、この特性を生かして「健康を楽しむ街づくり」をぜひ実践してほしいとの強い思いがあるからです。

食の分野でも利便性を求めるのは時代の要求とはいえ、その反省を踏えての食育運動の展開は、日常の食卓に「手間と心」を取り戻すことが大切であることを社会全体が再認識し、実践することに本旨があると考えております。—以上が講演内容の要旨であります—

○農林・水産部会が合同企画している先進地視察は7月12日に実施され、学校給食センターへの地場食材の供給体制について研修を行いました。



下田田美子女史の食育講演会

議会の動き

(2月22日より6月15日)

2月

宮古港湾利用促進協議会
宮古広域情報交換会
食育・地産地消総務部会
宮古市道路整備促進協議会
総務委員会／県北・沿岸振興に係る知事との懇談会

3月

三陸縦貫道整備促進期成同盟会総会／国道45号整備促進期成同盟会／三陸国道協議会

予算等審査特別委員会
食育・地産地消推進委員会
議会広報委員会／定例本会議
岩手県沿岸知的障害児施設組合議会／
宮古市営火葬場竣工式／岩手県後期高齢者医療広域連合議会

5月

東北市議会議長会総会／議会広報委員会／東京宮古同郷会総会／教民委員会／総務委員会／議会運営委員会／市民憲章制定記念式典／委員会／市民憲章制定記念式典／委員会／身体障害者福祉総会／建設委員会／食育・地産地消総務部会／総務委員会

6月

立丸トンネル整備促進期成同盟会／455号整備促進期成同盟会／
岩手県議長会総会／国道340号整備促進期成同盟会
教育民生委員会
宮古地域鉄道対策協議会
岩手県議長会総会／国道340号整備促進期成同盟会
三陸縦貫道路整備促進要望
宮古道路をまもる会総会
宮古市消防団大演習／議会運営委員会／宮古地区広域行政組合議会／定例議会（8日間）

関東自動車岩手工場視察

傍聴席

今が力の出しどころ

宮古市民となりまして早や2年余り、過日6月定例議会の傍聴を新里老人クラブの皆様に呼びかけ、15名余りの賛同者とともにはじめて宮古市議会を傍聴させていただきました。

新里村時代にもあまり経験のない方々にとっても大変喜んでおりました。

議員の皆さん、それぞれに論客とお見受けいたしました。

市長さんのご答弁の中で、合併後の事業については着実に実施している。今後も財源を精査しながら進め、平成19年は本当の意味で合併の出発と考えているとのこと。

旧村民といたしますとこれからが、本当の意味で市長さん、議員さんの方々の「今が力の出しどころ」との感を受けました。

ただ時間いっぱい使うため、再質問が多すぎると思いながらお聞きいたしましたが、関連でお聞きした議員さんの質問は歯切れがよく傍聴席まで聞こえ関心いたしました。

今後の議員諸氏の活動を心よりご期待申し上げます。

新里老人クラブ連合会
会長 山口 和子

今後とも、市民に親しまれる、そして、皆さんに読んでいただける魅力ある『市議会だより』を目指してがんばります。

（宇都宮勝幸記）

・ 請願陳情



意見書

可決されたもの

発議案

○発議案第5号

宮古市議会委員会条例の一部を改正する条例

意見書

○意見書第15号

や異常気象による災害対策や地球温暖化防止対策の

提出者

教育民生常任委員会
委員長 城内 愛彦

○意見書第17号

「宙に浮いた年金」問題における国民への速やかな補償を求める意見書

提出者

建設常任委員会
委員長 中嶋 榮

強化・拡充を求める意見書
提出者 中嶋 榮

○意見書第16号

道路整備中期計画作成にあたっての意見書

提出者 建設常任委員会
委員長 中嶋 榮

次回定例会の
召集予定は
9月20日です。



編集後記

6月定例会は、宮古市自治基本条例可決及び一般質問には、13人が登壇し、活動に政策を訴えました。定例会後、編集委員会が開催され、一般質問、答弁書等の割り付け、関連写真撮りなどの役割分担を決め、12ページにわたる紙面の充実に努めてまいりました。

「わかりやすく」「見やすい」表現方法を工夫し構成するなど、編集作業に携わつて1年が過ぎましたが、未だ十分な編集ができず、せめてスタッフの邪魔だけではなくないようにと心がけてきました。

今後とも、市民に親しまれる、そして、皆さんに読んでいただける魅力ある『市議会だより』を目指してがんばります。